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     Cuando en un torero se junta la ambición, raza e ilusión se 
demuestra que se pueden superar todos los obstáculos que 
aparecen en el camino para llegar a conseguir las metas 
marcadas. Así lo ha demostrado Jesús de la Calzada, gran 
triunfador del Circuito de Castilla y León. Con poco bagaje, en 
cuanto a contratos, se presentó en el bolsín con el afán de entrar 
en el circuito y lo consiguió. Después vendría un sonoro debut con 
caballos en Villalpando donde, una tarde desapacible y ventosa,
tampoco se interpuso en su camino, consiguiendo triunfar contra 
los elementos.
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     Después vendría una feroz competencia con sus compañeros, 
bastante más preparados, algo que tampoco hizo mella en este 
torero y que le llevó a ganar el certamen en la final celebrada en 
Tordesillas. Un novillero que recuerda a aquellos que no han 
tenido ni tiempo ni oportunidades suficientes para coger ese 
oficio necesario pero que no lo necesita para que se hable de él. Su 
arrojo y una entrega máxima en todas las tardes hacen que vibre 
el aficionado. 

     Él ya ha puesto su grano 
de arena y ahora toca tam-
bién a las empresas dar ese 
paso adelante y abrirles sus 
puertas para terminar de 
pulir ese diamante en bruto 
que tenemos entre nuestras 
manos los aficionados. 

   Natural de San Martín del 
Castañar, Salamanca, y 
alumno de la Escuela Tau-
rina de la ciudad 
charra,    sería en Carbajosa 
donde tendría su primera 
clase práctica en el año 
2017. Dos años después se 
vestiría de luces en 
Villarinos.

 6



     Dos actuaciones en La Glorieta cortando una y dos orejas, 
respectivamente, y semifinalista de los dos primeros circuitos 
sin caballos, eran sus avales para entrar a participar este año. 
No ha defraudado a nadie convirtiéndose en toda una revelación 
para esta temporada. Entrevistamos al novillero que nos cuente 
sus sensaciones y cómo se encuentra después del certamen. 

   Sin duda, un paso de gigante el que has dado ganando en este 
circuito. Pues sí, es un paso que se me lleva atragantando, sobre 
todo, el llegar a la final en las novilladas sin caballos. He podido, 
por fin, dar ese paso de llegar a la final y alzarme como 
triunfador del circuito. 
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     En la final de Tordesillas fuiste todo entrega, dando la 
sensación, de que no estabas dispuesto a dejarte ganar la pelea. 
Sí, yo creo que así ha sido desde que fui al bolsín clasificatorio y, 
luego, desde que debuté como novillero con picadores. Creo que 
he salido a paso firme y con ganas de salir por la puerta grande 
todos los días y, sobre todo, muchas ganas de que la gente saliera 
hablando de mi. 

     Cómo afronta un novillero 
que acaba de debutar, un día 
de tanto peso y respon-
sabilidad como es la final. 
Normalmente, yo suelo dor-
mir bien y, ese día, los 
nervios y todo un poco, 
hicieron que me costara 
bastante y no lo pasé bien en 
ese sentido. Pero bueno, 
después de escuchar mi 
nombre y saber que había 
sido triunfador lo celebré y vi 
que esa noche había tenido 
su recompensa. 

     Cómo se siente uno des-
pués de ganar el circuito 
cuando llega al hotel y te 
quitas el vestido de luces. 
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     Un circuito que, desde el primer día, ha sorprendido y has ido 
creciendo tarde tras tarde. Sí, este año me he notado más 
confiado, con muchísimas ganas, más que nunca. Esa confianza 
que tengo ahora mismo delante de la cara del toro no la he tenido 
nunca, ni siquiera en el campo que es donde se forjan los toreros. 
Eso me ha venido muy bien para saber que me da igual el tipo de 
animal que salga. Saber que voy a salir a arrear y a demostrar que 
quiero que la gente hable de mi y no de mis compañeros. 

     La verdad es que, 
escuchar  tu nombre, es una 
emoción increíble. Es todo
lo que hay detrás, toda la 
gente que te está apoyando. 
Luego, siempre que llegó al 
hotel, es el abrazo con mi 
gente, mi cuadrilla y mi 
mozo de espadas. Después, 
cojo mi móvil y veo 
resúmenes o fotos que me 
han enviado. Veo cómo he 
estado porque, al final, los 
defectos se ven mejor desde 
fuera aunque tú hayas visto 
muchos. La mayoría de 
veces que los ves en los 
videos te das cuenta 
rápidamente. 
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     Qué destacarías de tus actuaciones. Me quedo con el día del 
debut. A pesar de los nervios que tienes ese día, de que todo 
salga rodado, se levantó un vendaval enorme y fue duro. Yo creo 
que tanto Fabio como yo resolvimos muy bien esa tarde. La 
entrega que tuve ese día, sobre todo, con el último novillo que fue 
cuando peor se puso el tiempo, me hizo coger mucha confianza. 
Poner en mi mano la muleta y hacer que los novillos 
embistieran por donde yo quería a pesar de toda esa dificultad 
fue todo un éxito.

     Algo bonito de ver es el 
apoyo de tu pueblo que se ha 
volcado contigo todos los 
días. Sí, la verdad es que mi 
pueblo me ha apoyado mucho. 
Tengo que agradecer muchísi-
mo a mi madre que ha sido la 
que ha organizado todos los 
autobuses y a todo el mundo. 
Además habiendo una distan-
cia tan importante y que la 
gente mayor que, para viajar, 
les cuesta. Ver como personas 
de unos 90 años son capaces 
de hacer el esfuerzo es muy 
bonito y ver la intensidad con 
la que lo han vivido, como una 
festividad suya.
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    Háblame de los inviernos, de cómo vives la incertidumbre de si 
vas a debutar y cómo se sobrepone uno a ello. Los inviernos son 
duros porque los tentaderos son pronto. Yo tengo mi trabajo y 
salgo tarde de trabajar. Así que no he hecho casi tentaderos en 
todo el invierno. Lo que he hecho mucho son tapias y el trabajo 
me ha impedido ir a muchas de ellas porque iba a llegar tarde y 
eso nunca me ha gustado, por respeto a los ganaderos que si 
ponen a una hora es por algo. He preferido muchos días el 
quedarme en casa o entrenando en el rio que es donde voy con 
mis compañeros. Ha sido duro. Quiero agradecer a mi picador que 
ha sido el que me ha hecho todo el campo que ha podido.  

   Muchos no lo quisieron ver pero, ya habías avisado con tu paso 
por los dos circuitos sin caballos lo años anteriores. Sí, siempre 
he marcado mi andadura por el valor, intentando demostrar que 
me da igual por donde me pasen los animales que voy a ir 
pisando fuerte. Otros años, no he tenido esa suerte porque son

muchas las circunstan-
cias en el toreo que hay que 
juntar: los novillos, la 
espada, cómo tengas el 
día... Este año, por suerte, 
esa confianza y los lotes 
que me han tocado han 
podido facilitar ese paso 
para llegar a la final y 
poder ganarla.
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cosas fáciles nunca me ha gustado. El circuito, para mi, no ha sido 
nada sencillo. Por eso es positivo el haberlo ganado, haber 
superado las semifinales de otros años y que se me siga 
exigiendo, me gusta. Yo creo que es lo que hay que hacer con los 
novilleros porque, si quieren llegar a matadores de toros, tienen 
que llegar con ese plus que te van a pedir luego cuando tomes la 
alternativa y si estás preparado va a ser más fácil superarlo que si 
llegas sin el y te encuentras todo de golpe. 
  
     Estamos seguros de que no fallará y dará muchas 
satisfacciones a nuestra tierra. Con esa forma de estar delante de 
los animales no deja a nadie indiferente, lo que sí que quedan, 
son ganas de seguir viéndole. Ojalá sean muchas tardes, no sólo 
esta temporada, también, el resto de su carrera profesional.

     A partir de ahora sigue un camino duro 
pero esperanzador en el que se te debe-
rían de abrir muchas plazas por méritos 
propios. Sí, los carteles y las ferias hay que 
ganárselos todos los días. Yo voy a luchar 
por estar en todas las que pueda e irme 
abriendo paso a paso hasta poder juntar las 
novilladas correspondientes para tomar la 
alternativa y hacerme matador de toros.  

     No se si eres consciente de que, como 
ganador de este circuito, se te exigirá más. 
Esto es bueno y motivador. El ponerme las
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"LOS CARTELES Y 
LAS FERIAS HAY 
QUE GANÁRSELOS 
TODOS LOS DÍAS".
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     Ya venía apuntando desde 
hace tiempo    que es una 
ganadería para ilusionarse y 
no perderla de vista. Tras  la 
interesante temporada pa-
sada, este año ya ha 
conseguido llamar la aten-
ción en la novillada celebra-
da en Ampudia el pasado 28 
de mayo dentro del Circuito 
de Castilla y León, en el cual, 
se proclamaría como gana-
dería triunfadora. Ahora, 
consiguiendo algo difícil y 
de mucho mérito dentro de la 
cabaña brava, se ha presen-
tado en Madrid y no ha falla-
do.

La 
noticia 
del  mes

TOROS DE BRAZUELAS 
EN EL CAMINO 

DEL ÉXITO
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   Fue el pasado 28 de julio, fecha en la que la ganadería de toros 
de Brazuelas propiedad de Jesús Pérez, ha tomado antigüedad. Al 
coso Venteño llevó un encierro de bonitas hechuras y muy bien 
presentado en el que varios novillos ya fueron ovacionados de 
salida. Esto certifica lo que es el trapío del bravo en el que no hay 
necesidad de que sean mastodontes. Tanto la afición como la 
crítica taurina han sido unánimes sobre el buen comportamiento 
general destacando por su gran juego y excelente condición el 
sexto novillo. De nombre “Separado”, de capa castaña y marcado 
con el número 37 al que El Niño de las Monjas cortó una oreja y el 
que Madrid despidió con una fuerte ovación en el arrastre. 
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    Además permitió al novillero Calerito dar una grata impresión 
pues, tuvo petición de oreja en sus dos novillos. Como dato que 
marca como fue la novillada, esta ha proporcionado el pase a la 
final de dos de los tres novilleros que hicieron el paseíllo: 
Calerito y El Niño de las Monjas.  

   Desde la revista taurina El Toreo Castellano felicitamos a esta 
ganadería que se ha sabido mantenerse en la sombra con mucho 
trabajo y constancia, junto con la paciencia necesaria, para 
ahora poder recoger los frutos ganados de ese esfuerzo.
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     Se ponía punto y final a esta 
segunda edición del circuito, una 
bonita y necesaria iniciativa en estos 
tiempos. Sería en Tordesillas donde se 
disputaron el primer puesto Ismael 
Martín y Jesús de la Calzada. Una 
tarde en la que nadie se aburrió y que 
se vivió con la emoción que fueron 
capaces de transmitir los novilleros. 
Una pena la falta de más asistencia ya 
que son de los días que hay que 
apoyar y acudir todos los aficionados. 
Se proclamó vencedor Jesús de la 
Calzada en una tarde que impactó por 
sus ganas de ser torero y en la que las 
cuadrillas rallaron a una gran altura 
lo que hizo todavía más interesante la 
tarde.
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   Abría plaza un novillo serio y encastado de Valdefresno que se 
movió mucho durante toda su lidia pero, que le faltó emplearse y 
salirse más de la muleta aunque tuvo nobleza y un buen ritmo. 
Ismael estuvo muy dispuesto y variado con él desde su recibo 
capotero siguiendo por un buen tercio de banderillas por los dos 
pitones. Con la muleta, entendió bien las embestidas del novillo 
consiguiendo, sobre todo, por el lado izquierdo los mejores 
momentos. Un buen espadazo por arriba le valdría para pasear 
su primera oreja. 

Ismael Martín
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     Con el tercero salió con todo lo que estaba de su mano. Lo 
recibió con una larga cambiada para después torear con cadencia 
y buen juego de brazos a la verónica. Continuó en esa línea la 
faena de muleta ante un novillo de José Cruz que duró poco y que 
no quiso emplearse. Ismael intentó siempre buscar la colocación 
idónea y, cuando vio que era imposible, se metió en terrenos de 
cercanía para sacar lo poco que le quedaba al animal. Otro buen 
espadazo cobrado con rectitud le otorgaría su segunda oreja.
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   Este torero fue la definición de la frase "estar en novillero" con 
una máxima entrega y una disposición encomiable. Recibió a su 
primer novillo de espaldas en la puerta de chiqueros para seguir 
con otra larga cambiada y con mucha variedad en su saludo 
capotero. Le tocó un gran novillo de José Cruz bravo y con 
calidad en sus embestidas que debió de darle el premio de la 
vuelta al ruedo. Permitió ver una faena de muleta que tuvo 
personalidad y un toreo ligado, siempre por abajo, con un trazo 
muy largo en sus muletazos. 

Jesús de la Calzada
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   Jesús comenzó y terminó de rodillas conectando durante toda la 
faena con el público. No se dejó nada y lo mató con gran decisión 
lo que sólo le valió para cortar un apéndice ante las protestas de 
los aficionados que pedían el segundo trofeo más que merecido. 
Con el cuarto, repitió sus armas pisando el acelerador con un 
buen novillo de Valdefresno que tuvo nobleza y un gran 
recorrido. Jesús aprovechó para torear de forma ligada y muy 
templada, con tandas muy poderosas por ambas manos y que 
terminó apretándolo para exprimir todas las embestidas que le 
quedaban. Volvió a tirarse con las mismas ganas que su anterior 
oponente y cobraría una media que sería suficiente. Otra oreja 
con gran petición de la segunda.
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Nuestro 
campo 
bravo

ALDEANUEVA
UNA GANADERÍA 

EMBLEMÁTICA
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   Conocemos un poco más uno de los hierros no sólo salmantinos 
sino, también, de toda la cabaña brava con más historia y 
personalidad. Una ganadería de la que presumir y estar 
orgulloso de tenerla en nuestra tierra. No sólo ha formado una 
trayectoria llena de triunfos en las grandes ferias y de la que los 
grandes diestros del toreo de varias generaciones han ofrecido 
faenas inolvidables, además, ha sido el nacimiento y la cuna en 
donde se han formado otras grandes ganaderías como: El Pilar, 
Pedraza de Yeltes, El Risco, Sánchez Herrero y un largo etcétera.

    Don José Matías Bernardos, conocido como “ El Raboso”, es el 
fundador de la ganadería. Una auténtica leyenda en el campo 
charro que demostró ser uno de los grandes ganaderos de 
nuestro tiempo por su forma de ver y entender la crianza del toro 
bravo. Sus toros conocidos como “Los Rabosos” reivindicaban y 
engrandecían la figura de este genio.
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        Comenzó su andadura con otro hierro de importancia, la 
famosa interrogación y sus coquillas, a los cuales, fue capaz de 
llevar a los primeros puestos en la ganadería brava y cosechar 
numerosos éxitos.  

   Sería en 1968 cuando adquirió ganado de Domecq por la vía de 
María Antonia Fonseca comenzando con sesenta becerras y un 
semental. Mantendría los dos encastes por separado pero, con el 
mismo hierro, hasta 1979 fecha en la que la procedencia Domecq 
empieza a llamarse Aldeanueva y momento en el que la gana-
dería pasa a manos de su hijo Domingo. 
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     En 1989 eliminan todo lo de coquilla y pronto empezaría a ser 
un toro demandado, tanto por los toreros como por los aficio-
nados, por sus buenas cualidades y por el tipo de toro que es 
morfológicamente. Hablamos de un toro muy serio, hondo y con 
profundidad, con un remate que entra por los ojos pero que, al 
mismo tiempo, y a pesar de su tamaño, no pierde la armonía. 
Algo que se está perdiendo hoy en día es: la palabra “trapío”, pues 
son animales imponentes pero, que caben en la muleta, sobre 
todo, por la conformación de sus pitones serios pero muy buenos 
por delante. Esto se puede ver desde erales que empiezan a 
marcar lo reseñado anteriormente, hecho muy destacable ya que 
exige un trabajo duro y exigente en cuanto a selección y una 
reafirmación sobre su historia y herencia genética. Es un animal 
costoso de criar por su tamaño ya que, lógicamente, es mucho 
más difícil rematar a un toro de este tipo que a otro de diferente 
características como puede ser un Santa Coloma. 
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   La ganadería se asienta en el término de Tenebrón (Salaman-
ca), concretamente en la finca de nombre Cilloruelo que consta 
de unas 800 hectáreas de pura naturaleza y libertad. Un ecosis-
tema en el que se pierde la vista y se respira la historia del 
toreo cuando se piensa en la talla de los toreros que pisaron y 
que pisan esta casa. Por desgracia y, por un falso ecologismo 
que sufrimos hoy en día, esta ganadería se ha visto afectada 
por uno de los incendios que ha sufrido nuestra comunidad y 
que llegó a calcinar unas 40 hectáreas de su bello paraje. Algo 
que lamentamos profundamente, al mismo tiempo, que 
mandamos nuestro apoyo y esperamos que la administración 
sepa estar a la altura en la que no ha estado en su momento. 
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   Como ya hemos denunciado más veces en nuestra revista, la 
falta de variedad en los carteles afecta, no sólo a toreros, 
también, ha ganaderías como Aldeanueva. Algo que tenemos 
que cambiar por el bien del toreo y que, cada vez, demanda más 
el aficionado que no olvida y tiene sensibilidad para recordar a 
ganaderos como este. Además, hoy en día, bajo el mando de su 
propietario Juan Andrés Ramos, lleva una lucha por mantener 
la historia y devolver a los primeros niveles a la famosa 
Aldeanueva. 
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     Tiene que tener su hueco, sin 
olvidar el trabajo de esos 
hombres de campo que cuidan y 
dedican su vida con esmero a 
este animal, como es este el caso 
de su mayoral Antonio López. 
Para los amantes del toreo y su 
historia que bonito sería poder 
verlos anunciados en nuestras 
plazas y poder decir con orgullo 
“Vamos a ver a nuestros 
Rabosos”, algo que muchos no 
dudaríamos en decir y asistir.  

 
   Desde nuestra revista queremos transmitir nuestra admiración 
y respeto a una ganadería como Aldeanueva que está instalada 
en el corazón de los grandes aficionados y esperamos poder verla 
con mayor asiduidad.
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   Interesante novillada la que se anunciaba en la villa iscariense, 
único festejo que se celebraba en su plaza cubierta, en la que se 
podía ver y deleitar el toreo. Por problemas burocráticos han 
hecho que, excepto por esta novillada, el resto de las fiestas han
sido conformadas por concurso de cortes, encierros y capeas. 
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   Había expectación por ver el juego de los novillos del Cahoso 
que, en conjunto, ofrecieron tanto en presentación como en 
comportamiento un buen espectáculo y una terna formada por 
Calerito tras su paso por Sevilla y Madrid junto a José Manuel 
Serrano y Juan Pérez Marciel. Dos novilleros vallisoletanos 
que están demostrando que merecen más oportunidades y que 
están consiguiendo crecer profesionalmente ante las 
adversidades y la dificultad que entraña el toreo. 
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   Se encontró con un primer animal de capa colorada que salió 
frío y suelto con el capote. Siempre le buscó la colocación para 
que repitiera y, así, conseguir un recibo con un buen ramillete 
de verónicas, rematadas con una media en el mismo centro de 
la plaza. Con la muleta, se asentaron los dos, novillo y 
novillero. El del Cahoso tuvo calidad y mucha nobleza, con el 
que Calerito, encontró perfectamente la distancia y colocación 
en cada momento. Tuvo series de buen toreo, en los que 
destacaron los profundos y reunidos pases de pecho. Con la 
espada, aunque no fuera eficaz, demostró irse tras ella en los 
tres intentos, lo que hizo que perdiera el trofeo.

CALERITO
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   El cuarto, fue un taco de novillo, bonito por donde se mirara y 
que tuvo una gran pelea en el caballo empujando siempre por 
abajo. Con la muleta, Calerito, le exprimió al máximo, 
demostrando un importante oficio y el del Cahoso desarrolló 
mucha nobleza y clase pero, le costó tirar un poco más hacia 
adelante. El novillero siempre buscaba la colocación y sobre 
todo las alturas en las que hacerlo por ambos pitones. Fue 
capaz de enjaretarle muletazos de buen trazo para terminar 
con una ajustadísimas bernardinas que hicieron que el público 
terminara de entrar en la faena. Con la espada, como en su 
primer oponente, fue todo decisión y estaba vez si consiguió 
enterrar el acero de forma efectiva. Lo que le permitiría pasear 
la primera oreja de la tarde.
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     El segundo novillo fue bonito de hechuras y muy cortito de 
manos al que, José Manuel, recibió toreándolo bien a la 
verónica, ganándole siempre terreno y manejando el percal con 
suavidad y un buen juego de brazos. Destacaron Rubén Sánchez 
en la brega y Mario Campillo con los palos, desmonterándose 
para recibir la ovación del público. Con la muleta, el novillo se 
movió mucho pero con un buen tranco. José Manuel estuvo
queriendo siempre y consiguió momentos de toreo relajado con 
mucho empaque en sus formas y una gran expresividad, 
siempre queriendo ligar los muletazos y llevarlos hasta muy 
atrás. Una fuerte voltereta en la que salió muy mermado de 
facultades, le impidió rematar un final de faena que se intuía de 
premio. 

JOSÉ 
MANUEL 
SERRANO
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     Con el quinto, un novillo muy serio por delante, más alto y 
basto que sus hermanos y que, además, presentó muchas 
complicaciones con el capote en la lidia de los primeros tercios. 
Saludó una meritoria ovación Rubén Sánchez, montera en 
mano, tras parear con gran exposición. Ya con la muleta, fue 
otro el novillo y no llegó a desarrollar el peligro que parecía que 
tendría. Si bien es cierto que nunca descolgó y le costó mucho 
humillar. José Manuel, hizo un gran esfuerzo ante él y muchas 
veces no se le reconoció, demostrando firmeza y no tener 
dudas a la hora de presentarle la muleta. Una faena muy 
meritoria que pone de manifiesto, como ha crecido este torero 
que se le vio preparado para afrontar mayores retos. Sólo el 
fallo con los aceros, impidieron que redondeara más su tarde.
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     Entrega absoluta desde el primer minuto la que tuvo este 
novillero de Nava del Rey. Consiguió conectar con el público 
iscariense desde su recibo en la puerta de chiqueros al tercero 
que, tras este trance, lo siguió otras dos largas de rodillas en el 
tercio y un vibrante saludo capotero con una media verónica de 
gran categoría. A partir de aquí, el utrero, empezó a dar señales 
de quererse rajar por lo que, el novillero, lo quiso aprovechar en 
las primeras tandas. Consiguió aguantarlo en los medios 
durante varias de ellas a base de dejarle muy puesta la muleta y 
no dejarle irse al novillo hacia tablas. El novillo confirmó lo que 
se intuía y terminó buscando las tablas. 

JUAN 
PÉREZ 

MARCIEL
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   Tras varios intentos por quitarle la querencia, Juan, optó por 
aprovechar lo que le quedara, siempre a favor de los terrenos 
hacia adentro, destacando un cierre de toreros muletazos por 
abajo en forma de trincherazos y cambios de mano. Con el 
sexto, un novillo que transmitió muchísimo durante toda la 
faena y con el capote, embistió con todo y empujando siempre 
hacia adelante. El novillero lo recibió de forma vibrante y 
queriendo siempre torearlo bien, intentando romper hacia 
adelante al animal. Por derecho y apretando mucho, embistió al 
peto del caballo y ya en la muleta, hubo emoción en un trasteo 
en el que no bajaron el diapasón, ni el novillo ni el novillero. 
Con la espada, se tiró con la misma decisión y que le permitió, 
cortar una oreja que sin duda le tiene que valer.
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EL MENE

Nuestra 
cantera

OBJETIVO: 
TRIUNFAR
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     Hablamos de uno de los novilleros que más está dando que 
hablar dentro de la Escuela Taurina de Salamanca. Sus 
repetidos triunfos junto a su buena forma y una actitud 
siempre de querer le han colocado en boca de muchos 
aficionados. 
    
     Natural de Zaragoza y descendiente de una familia taurina, 
ya que es hijo y nieto de toreros, hizo que por su sangre 
corriera pronto el veneno del toro. En busca de oportunidades 
se trasladó a tierras charras para conseguir su meta: ser torero.
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   La primera vez que se enfrentó a un animal sería en la finca 
zaragozana de Rafael Alarcón a la corta edad de trece años 
teniendo una    sensación que no olvidará nunca como nos 
comenta el propio novillero. Tras su ingreso en la escuela, 
debutaría con público el 15 de agosto del pasado año en la 
localidad cántabra de Rasines y, al día siguiente, tendría la 
ocasión de enfundarse el vestido de luces por primera vez en 
Linares de Riofrío. Acabaría el año sumando diez festejos 
proclamándose triunfador del Certamen Encina Charra y 
teniendo un importante debut en La Glorieta el 5 de 
septiembre, fecha en la que cortó un rabo. 
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     Deslumbrando con una actuación llena de torería, empaque y 
una frescura, difícil de encontrar en un torero tan nuevo, 
trasmitió verdad en todo lo que hizo desde su saludo capotero 
hasta la suerte suprema con un novillo de Domingo López 
Chaves. Esta temporada tampoco se ha    bajado del triunfo, ha 
participado en los bolsines de Zorita, finalista en el Villa de 
Ampudia, al igual que el celebrado en Alba de Tormes en el que 
toreará en la novillada final que se celebrará en dicho coso el 28 
de agosto. Cinco novilladas hasta el momento, pisando ya una 
plaza de primera como es Valencia, donde paseó un trofeo 
dejando un buen ambiente en tierras levantinas.
     Todavía le quedan 
unas quince fechas por 
delante entre agosto y 
septiembre más las que 
saldrán si sigue así lo 
que seguro le valdrá 
para seguir creciendo y 
convertirse en uno de los 
novilleros punteros del 
escalafón inferior. Entre-
vistamos a este joven
novillero para conocerle 
un poco más y saber de 
sus sensaciones en su 
corta pero intensa etapa 
novilleril.
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     Nos encontramos en el ecuador de la temporada, ¿cúal es la
impresión que tienes de cómo está transcurriendo? Bueno, la 
verdad, es que va a ser una temporada bonita. Lo que he torea-
do ha ido muy bien. He cortado orejas y he estado bastante bien 
y, lo que queda de ella, espero que sea más bonita todavía.  
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     Hace poco hiciste el paseíllo en Valencia. Imagino que fue 
todo un orgullo pisar una plaza como esta. Sí, pisar una plaza 
como Valencia es muy importante. Me fui con un sabor 
agridulce porque no pude cortar las dos orejas pero, contento, ya 
que cortar una oreja en Valencia tiene mucho mérito. 

     De esta primera parte de la temporada, ¿con qué festejo te 
quedarías? Me quedó con una clase práctica de luces en 
Villanueva de la Serena en la que corté dos orejas a un novillo y 
el ganadero, a los triunfadores, donaba un novillo. El Melli y yo 
quedamos triunfadores y lo compartimos, le cortamos un rabo y 
fue de esas tardes que se quedan marcadas por especiales.

   Este es tu segundo año y el crecimiento 
está siendo positivo, en qué crees que has 
evolucionado respecto al año pasado. 
Sobre todo, en la técnica de estar delante 
de los animales. La he mejorado muchí-
simo y, en bastantes más cosas, también 
me encuentro mejor que el año pasado. 

     La temporada pasada, ya conseguiste 
llamar la atención. Sí, para ser mi primer 
año considero que fue muy bueno. En 
septiembre fui a La Glorieta y corté un 
rabo. La verdad es que, creo que ahí fue 
cuando empecé a llamar la atención. 
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   Una tarde que te ha marcado y, seguro que lo seguirá haciendo, 
fue la comentada de Salamanca cortando un rabo, lo que es 
difícil de conseguir. Sin ninguna duda, pues, fue una tarde que 
estaba por las nubes. No sabía ni donde estaba pero, surgió todo 
y, la verdad es que, cuando terminé de torear, estaba muy feliz y 
contento ya que, como tu has dicho, cortar un rabo en La Glorieta, 
no es fácil. 
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"Cortar un 
rabo en La 
Glorieta, no 
es fácil".
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     Una actuación muy comentada y redonda de principio a fin. 
Así es. Un novillero es lo que busca. Como somos nuevos y no 
tenemos mucha técnica, buscamos que salga todo lo más re-
dondo posible para que no se nos vean tanto las carencias y la 
gente pueda tener una buena imagen de un novillero. 

   Imagino que la Escuela Taurina de Salamanca juega un papel 
clave en estos comienzos de tu carrera. Sí, la Escuela de Sala-
manca hace una labor tremenda con los novilleros porque yo 
estaba en Zaragoza y me vine aquí por la escuela ya que allí no 
toreaba casi nada. Me están enseñando muchas cosas entre el 
campo y los festejos. Esto es de agradecer enormemente. 
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     El venir de una familia de profesionales, imagino, que te 
aporte mucho pero, también aumentará la exigencia pues 
conoces de primera mano la dificultad que entraña la profe-
sión. Desde chiquitito he estado rodeado del mundo del toro de 
la mano de mi abuelo y mi padre y de ahí me viene la afición. 
Me han inculcado la dificultad del mundo del toro pues, lo 
primero que me dijeron es que era casi imposible ser una figura 
del toreo pero, en todo lo que he querido, me han apoyado y 
siempre lo están haciendo. 
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     El torero salmantino Domingo López Chaves también ha 
estado cerca de tu carrera, eso es muy buena señal. He estado 
viviendo en casa de Andrés Sánchez un año y medio y, a raíz de 
ahí, he ido mucho al campo con el maestro. La verdad es que, es 
un pedazo torero y en el campo ves muchas cosas que no se ven 
en la plaza. Junto a su sabiduría y todos sus consejos, que son 
mágicos, he conseguido mejorar muchísimo. Sin duda, el 
maestro está donde está por méritos propios y, también, por una 
humildad y un buen corazón con la gente que lo hace más 
grande todavía. 
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     ¿Con qué sensaciones te gustaría acabar la temporada?¿Cuál 
sería tu meta final al terminar octubre? Pues, haberlo dado todo 
en todas las fechas que tengo, el cortar todas la orejas posibles  y 
evolucionar más día a día. 
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     Finaliza esta gran iniciativa que ha llevado a cabo el Ayunta-
miento de Simancas junto al matador de toros Joselillo. Como 
clausura se celebró un tentadero público en el que participaron 
los asistentes a dicho aula. Una experiencia irrepetible para ellos 
ya que, para alguno, era la primera vez que se enfrentaba a un 
animal y, para otros, su debut con público.

El toreo 
en la 

sociedad

PLAZA DE TOROS DE SIMANCAS
TENTADERO DEL 
AULA TAURINA
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   Todos ellos demostraron que han aprovechado bien las clases 
teóricas y fueron capaces de superar la prueba que exige tanto 
las becerras como el graderío. Todo un éxito que ha cumplido 
todos los objetivos que se propusieron al principio y que 
merece la pena sea el primero de muchos pues son necesarios 
para crear más aficionados, sobre todo, entre los más jóvenes, 
sin olvidar a los aficionados más antiguos que quieren seguir 
creciendo en conocimientos de este bello arte.
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